

	PTAS.	Cts.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar	1	56

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 "

PARA REYES MAGOS

Hemos recibido un saldo de *Juquetes de porcelana* infinidad de caprichos, que cederemos á precios baratísimos.

Muy propios para estos días tenemos también, *cucuruchos, confites, dulces y Bombones* y que no proceden de ningún saldo sino de la antigua fábrica *Roselló-Olmos*, siempre *Roselló-Olmos* porque es lo mismo que decir *Pan del Cielo*.

Digálo por nosotros nuestros favorecedores de Navidad, nunca se había visto cosa tan buena y barato.

J. Mulet y Coll—Miñonus, 5

¡Misterio!! Para satisfacción del público debemos manifestar que el nuevo regalo que tenemos ofrecido consistirá en una hermosa fotografía (de 4 pesetas cada una hechas por el inteligente fotógrafo señor Truyol—Conquistador, 12) de la persona que honre esta su casa con su presencia.

Dentro breves días daremos mas detalles que empezaremos á desarrollar nuestra combinación ya que causas ajenas á nuestra voluntad nos impiden hacerlo para Reyes Magos que eran nuestros deseos.

Suplicamos unos cuantos días de paciencia.

Abogacia

Un Doctor en derecho, abogado de este Ilustre Colegio, desea encontrar un número limitado de alumnos (dos ó tres á lo sumo) para repaso de asignaturas de su facultad ó preparatorio de Filosofía y letras.

Dirigirse: San Felio, 7-Entresuelo

El mensaje de Weyler

No habiendo sido posible publicarlo antes, á causa de haber repartido ayer y anteayer tan solo un suplemento, publicamos hoy el manifiesto dirigido por el general Weyler á S. M. la Reina, que seguramente querrán conocer nuestros lectores por la resonancia que ha tenido:

«A los reales pies de V. M.
SEÑORA:

Llego hoy ante la representación más elevada de la Patria y del Ejército en solicitud respectuosa de satisfacciones que estimo indispensables para honra de las armas españolas y para mi propio honor de soldado.

Desde lugar tan alto como el de la presidencia de un Estado y en ocasión tan solemne como la de la apertura de unas Cámaras, se han proferido recientemente injurias de tal linaje contra el Ejército de España, que no puedo imaginar el que suscribe pasarán sin rigurosa y diligente protesta del Gobierno.

Los heroicos soldados que dan su sangre generosa en los campos de Cuba para mantener intangibles la soberanía de España, han sido cobarde y groseramente insultados á la faz del mundo y confundidos con una misma execración con aquellas hordas rebeldes de bandidos indignos de todo trato regular y cabal leresco.

Las medidas adoptadas en aquella guerra con el amparo y aprobación del Gobierno español, son calificadas de infames é impropias de un pueblo culto.

Las órdenes de general que acudíllaba aquel ejército, han sido juzgadas de brutales y capaces de horrorizar al mundo civilizado.

Si se tratara tan sólo de injuriar á quien tiene la alta honra de dirigirse á Vuestra Majestad devolvería esas injurias en silencio sin dolerse del abandono del Gobierno: antes bien se mostraría complacido de merecer semejante concepto de quienes tiene por enemigos resueltos de España.

Pero cuando se trata de ofensas que manchan á todo el ejército; cuando el agravio viene á morder la honra de aquellos soldados invencibles, generosos y valientes, no puede ni debe tolerar tales acusaciones el general que ha peleado con ellos, que ha vivido su misma vida, honrándose en mandar el más heroico y numeroso ejército de estos tiempos, y cuyas órdenes todas pueden contenerse en el grito de «Viva España.»

No, no puede el que suscribe desamparar á sus compañeros de armas y como las injurias se producen allí donde no pueden ser castigadas, de propia cuenta, llego hoy á V. M. pidiendo reparaciones á nuestro honor militar pisoteado, porque mientras latán sin respuestas enérgica y decorosa los insultos lanzados por Mr. Mac-kinley, piensa quien suscribe que no pueden

el pseudónimo *El guimbo habanero* en un periódico inspirado por la junta cubana; pero no se llegó á aclarar esto de una manera definitiva.

Es abogado perspicaz, y aunque ya está viejo y achacoso, conserva el temple necesario para mantener el primer puesto en un partido tan agitado y turbulento como el suyo.

Carece de fortuna, y vive con modestia extraordinaria.

Goza de respeto entre sus correligionarios.

Cánovas le otorgó la gran cruz del Mérito Militar blanca; pero nadie sabe que haya prestado servicios de ese carácter, ni en la paz, ni en la guerra.

El marqués de Montoro

Montoro es la figura saliente del Gobierno, y por esto sin duda le han encargado de la cartera de Hacienda, que es y habrá de ser en Cuba la de mayor compromiso.

Ha sido autonomista convencido y español sincero. Tuvo civismo bastante para encararse en el mismo Nueva York con los filibusteros para condenar la guerra de la manera más terminante.

Montoro es en Cuba personalidad principal.

Cánovas le hizo marqués, sin tener en cuenta sus modestas condiciones.

Antonio Govín

Autonomista de la izquierda; orador violento; abogado intencionado; muy radical en el concepto y en la palabra; temperamento vehemente.

José María Zayas

Otro individuo de la junta autonomista y del primer Gabinete insular es el médico Zayas, tío carnal de Bruno Zayas, primer jefe de partida de las Villas y muerto como general enemigo en las inmediaciones de la Habana.

El señor Zayas goza buen concepto como médico, y no es de los que en política han mostrado afán por aparecer violento.

Laureano Rodríguez

Desde la casa de comercio de Ramón Galán en la Habana, pasó á Santiago de Cuba á la de Herrere y Martínez, y de ésta volvió á la capital de la isla como tenedor de libros de la casa importadora José Galán y Cuesta.

Constituida la liga de importadores,

y ya funcionando ésta, le hicieron secretario con sueldo, y por mejorar su situación se le hizo presidente, aumentándole el sueldo.

Al constituirse el reformismo se le confirió el cargo de secretario.

Recientemente estuvo en Madrid representando á la Cámara de Comercio de Cuba en la Junta de aranceles, convocada por el ministerio de Ultramar.

Eduardo Dolz

Pasante del bufete de Amblard, fué constitucional disidente en aquel movimiento que se llamó izquierdista en vida del conde de More; fué á la Junta directiva al hacerse la unión, y se marchó á la disidencia con el conde de Mortera, siguiendo siempre las inspiraciones de Amblard.

Como reformista fué elegido diputado por Colón.

*

Fuera del Gobierno quedan Giberger, Fernández de Castro, Amblard, Rabell y algunos otros.

En el Vaticano

Un discurso del Papa

Comunican de Roma con fecha 23 del pasado, que al recibir Su Santidad el citado día al Sacro Colegio, á los obispos, á los prebendados y los personajes de la corte, cuyas felicitaciones con motivo de la fiesta de Navidad, ha hecho presentes á Su Santidad el cardenal decano Oreglia, el Papa contestó demostrando que la paz social está basada en la observancia de la ley. «El olvido de los ejemplos del Redentor es la causa de los males de la generación actual. Así es que las naciones son incapaces de refrenar las ambiciones y disipar las desconfianzas. No podrán hacerlo sino restableciendo la ley de Jesucristo, y contestando al llamamiento de la Iglesia, la cual no solo practica una obra religiosa, sino también una obra civil al invitar á todas las naciones á la unidad de la fe.»

Hablando de Italia, el Papa deploró el conflicto que existe entre el Estado y la Sede.

«Los espíritus imparciales, continuó diciendo Su Santidad, desean el término de él, pues que este conflicto contrasta con los recuerdos y los sen-

timientos de los italianos, cuya mayoría le es contraria.

Malo es combatirlos, porque ellos comprenden que la unidad política no basta á su prosperidad, y porque reclaman la independencia del Pontificado y su reintegración en sus derechos.

Peor es todavía confundir los ciudadanos pacíficos con las facciones subversivas. Es un error haber puesto abiertamente en conflicto la causa italiana con los derechos del Pontificado. ¿Cuándo, pues, ha sido indigno para un Estado entrar en el justo camino de las reparaciones?»

El Papa disfruta de una excelente salud. Pronunció su discurso en voz vibrante, y al terminar bendijo á los presentes, entre los cuales figuraban 23 cardenales, y luego les admitió á desfilarse delante de su trono, mientras dirigía á cada uno benévolas palabras.

El Papa, Alemania y China

Por el Sumo Pontificado ha sido recibido en audiencia privada Monseñor Anzer, vicario apostólico de Sciam-Tong; audiencia que llamó la atención por lo mucho que hubo de prolongarse y por suponérsela relacionada con la expedición naval que al mando del príncipe Enrique de Prusia envía el Emperador de Alemania á los mares del remoto Oriente.

Si esta expedición llama tan poderosamente la atención de Europa, no es menos notable, y acaso sea un día calificado de providencial el hecho de que los vitores y aclamaciones con que ha sido despedida la escuadra germánica en el puerto de Kiel, hayan coincidido con esta audiencia, á la que califican de memorable los órganos del Vaticano, por los acuerdos tomados en ella, acuerdos cuya eficacia habrá muy pronto de reflejarse en la conducta del Centro parlamentario alemán, cuando, entre otras cosas, pida en las Cámaras la revocación de las leyes de destierro contra los jesuitas con el apoyo de la lógica, ya que la expedición corre á vengar la muerte de los jesuitas inhumanamente sacrificados en China. No cabe que á esos mismos jesuitas se les cierre las puertas de Alemania.

Jubileo sacerdotal de León XIII

Con motivo de cumplirse el día 31 del pasado el LX aniversario de la celebración de su primera misa, Su Santidad ha recibido gran número de

vestir can orgullo el uniforme los soldados españoles.

Público ha sido el agravio y pública y amplia debe exigirse una reparación inmediata.

No lo pide quien suscribe, sino que lo reclama respetuosamente el honor de España; ese honor mancillado en el ejército que es una representación viva de la patria, cuya primera y más alta investidura corresponde á la Augusta persona de S. M. el Rey.

Por lo tanto no á título de favor, sino invocando los sentimientos de honor y justicia, á los que no puede cerrar sus oídos el trono, quien suscribe solicita reverentemente de V. M. que incline el ánimo del Gobierno para procurar que para las armas españolas se dé un desagravio indispensable del decoro nacional.

Señora, á los R. P. de V. M.—Weyler.»

EN CUBA

El primer Gobierno

Don José María Gálvez

Es el presidente de la junta autonomista y presidente del Gabinete.

Durante la guerra anterior atribuyeron al señor Gálvez unas interesantes correspondencias publicadas con

esposo, no queriendo decirle aún la verdad, le certifico que era un desconocido que había venido á tratar un negocio y le había ocupado más tiempo del que creyó en un principio.

—Tengo aún el presentimiento, respondió con aire distraído, de que mi familia aparecerá á bordo antes de nuestra partida definitiva.

Si Mr. Micawber tenía el mismo presentimiento, lo manifestó con llenar su vaso y vaciarlo sin decir nada.

—Mistress Micawber, dijo mi tía, si durante la travesía tenéis ocasión de escribir y mandar cartas á Inglaterra, confío en que nos daréis noticias vuestras.

—Mi querida miss Trotwood dijo, me consideraré feliz viendo que existe alguien á quien puede alegrar una carta mía, y prometo escribirla. Mr. Copperfield, me complazco en creerlo así, no tengo ninguna objeción en permitirme le hable alguna vez de una amiga que lo conoció cuando mis dos gemelos estaban suspendidos en mi seno maternal.

Le supliqué no desperdiciase ninguna ocasión propicia que hubiese.

—¡Habrá, y muchas, gracias al cielo! dijo Mr. Micawber; el Océano en este siglo cuenta con tantos esquifes y buques como olas; encontraremos á cada paso; la distancia es meramente imaginaria.

¡Singular temperamento, maravillosa disposición de ánimo! El mismo Mr. Micawber, que al trasladarse de Londres á Cantorbery hablaba de este trayecto como si fuera á las extremidades del globo, hoy, que se trasladaba de Inglaterra á Australia, se expresaba como si se tratase de un paseo de Douvres á Boulogne.

Como era consiguiente, su entusiasmo se hizo en breve poético.

—Quiero, dijo, encantar á los marineros con alguna alegre historieta; mi hijo Wilkins hará escuchar su melodiosa voz, y mistress Micawber, cuando esté acostumbrada al mar, cantará su balada favorita del *Pequeño Tuffin*. Además, no faltarán otras distracciones para hacer corto el viaje; acaso las focas y los delfines no vendrán á na-

tró en compañía de Mr. Daniel Peggoty, á quien fué á buscar para no perderlo ya de vista.

Felizmente mis propios sufrimientos eran bastantes para explicar mi profunda aflicción cuando dije al oído á Mr. Daniel:

—He entregado la carta, y todo ha pasado como se podía desear.

—¿Y cuándo se hace el buque á la vela? preguntó mi tía.

Mr. Micawber, á quien se dirigía principalmente la pregunta, juzgó oportuno ir preparando por grados á mi tía, ó á su esposa, respondiendo:

—Señora mía, mucho más pronto que lo suponía ayer.

—Pero la chalupa ha debido necesariamente advertiros el día y la hora exacta, dijo mi tía.

—Si tal, señora mía.

—Entonces el barco partirá...

—Señora, me han comunicado que debemos estar definitivamente á bordo mañana á las siete del día.

—¡Pronto es! Mr. Peggoty, ¿es una hora precisa en lenguaje marítimo? dijo mi tía.

—Si, señora; el buque bajará el Támesis con la marea. Si Mr. David y mi hermana quieren venir á vernos á bordo, les daremos el último abrazo de despedida, en Gravesend, á las doce del día siguiente.

—Ciertamente que iremos, contestó.

—Hasta allí y hasta que estemos en alta mar, dijo Mr. Micawber lanzándose una mirada de inteligencia, Mr. Peggoty y yo vigilaremos nuestros equipajes. Emma, amor mío, añadió ahuecando la voz, mi amigo Mr. Tradles me propone galantemente ordenar los ingredientes necesarios á la composición de ese brebaje que se asocia íntimamente en nuestro espíritu al *roastbeef* de la vieja Inglaterra... ¡al *ponche!* en una palabra. En otra ocasión imploraría la indulgencia de miss Trotwood y miss Wickfield, pero...

—Por lo que me concierne, dijo mi tía, todo lo que puedo decir es que brindaré por vuestra felicidad con el mayor placer, Mr. Micawber.

telegramas de felicitación de diferentes partes del mundo, y valiosísimos regalos.

La Reina de España, ha enviado un precioso cáliz de oro con piedras preciosas. Los obispos americanos una cruz valorada en 250.000 libras. El Sultán de Turquía un presente, cuyo coste no baja de 50.000 florines.

Cómo vive Dreyfus

Un corresponsal americano, emprendedor como todos ó casi todos los de esta nacionalidad, ha logrado tener una entrevista con la señora de Dreyfus, la esposa del ex-capitán del ejército francés condenado á reclusión en la isla del Diablo, por un Consejo de guerra que le declaró culpable de haber proporcionado á Alemania secretos relacionados con la organización de dicho ejército.

Esta angustiada dama cree en la absoluta inocencia de su marido; agradece lo muchísimo que por él ha hecho el vice-presidente del Senado M. Scheurer-Kestner, así como la carta de Zola á favor de Dreyfus; entiende que á éste se le persiguió por ser judío, y espera que al fin se le hará justicia.

Hablando de la vida que hace Dreyfus, de quien ha tenido noticias hace poco más de un mes, dijo su esposa:

«Se le permite escribir, si bien los empleados de la prisión escudriñan y leen todas sus cartas. Las que recibo se me envían por el ministerio de las colonias.

A mi marido se le trata bien. Al menos así me lo dice, y no tengo motivo para pensar que otra cosa suceda.

Madrega, trabaja, y se le permite que lea los libros de la prisión, pero está constantemente separado de los demás presos, ¡Siempre sólo! Ya puede usted imaginar lo que esto significa.

A Cayena se envían dos clases de criminals: los consuetudinarios y los comunistas. Dreyfus está siempre en la isla, y no se le permite que pase á tierra firme ni que coma con los otros presos.

En la isla del Diablo hay alguna vegetación, pero abundan los escorpiones y los cienpiés. Aunque todo escape es imposible á causa de las mandas de tiburones que pululan en aquellas aguas, la isla está guardada por un torpedero.»

NOTICIAS

De las islas:

Mahón

En la sesión celebrada el jueves por el Ayuntamiento se acordó la cesantía del Veterinario municipal Don Pedro Masanet, nombrándose en su sustitución con carácter de interino á Don Antonio Pons Carreras.

—Ha sido nombrado Auxiliar del Instituto de 2.ª enseñanza de esta ciudad el Licenciado en Filosofía y letras nuestro amigo Don Antonio Roca y Varez.

—Durante el año 1897, han ingresado en las cárceles de este partido cuarenta y cinco presos, de los que quedan dos cumpliendo condena y dos con causa pendiente.

—Desde hace días venimos disfrutando en esta zona de un tiempo primaveral sintiéndose poquísimo el frío, á pesar de haber caído algunas lluvias en los pasados días.

—Copiamos del *Boletín Oficial del Obispado de Menorca*:

«Hemos tenido ocasión de ver el precioso Libro Cantoral que el Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis ha regalado al Ilmo. Cabildo de Menorca. Contiene el Oficio y Misa propios de San Antonio Abad, Patrono de esta Isla, cuyo rezo fué concedido á instancias de nuestro Prelado, al Rvdo. Clero de esta Diócesis en virtud de rescripto de la S. Congregación de Ritos, con fecha 23 de Julio del presente año.

El regalo, digno de la munificencia del Prelado, es una obra acabada que recuerda aquellas obras monumentales, prodigios de arte y de paciencia, que se conservan como ricas joyas en algunas Catedrales. La portada dibujada con mucho gusto y corrección resulta muy artística y de verdadero mérito; y la imagen del Santo, obra del pintor señor Román, es admirable en su conjunto y rica en detalles. Todo el libro está adornado con profusión de viñetas y variedad de letras capitulares, resultando un trabajo completo y acabado.

Felicitamos al Cabildo por tan buena adquisición y por la muestra de singular aprecio que con ello ha recibido de su Prelado.»

—En virtud de parte dado á esta Alcaldía por el nuevo Veterinario inspector de carnes participando que en el predio *Malbuger Nou* se habrían presentado casos de glosopeda en el ganado, el Sr. Alcalde, en vista de la gravedad del caso, convocó con urgencia la Junta Municipal de Sanidad, el jueves, la cual tomó los siguientes acuerdos:

- 1.º Aprobar las medidas preventivas adoptadas por el Sr. Alcalde sobre este asunto.
- 2.º Dar cumplimiento á lo que previene la circular del Sr. Gobernador de la Provincia, de 30 de Abril último.
- 3.º Que se continúe imponiendo 10 días de observación á las reses que se importen de fuera de la isla.
- 4.º Que se pongan uno ó más guardas en el citado predio para que vigilen el cumplimiento de las disposiciones que contiene la referida circular.

31 de Diciembre de 1897.

Sóller

En la sesión que celebró ayer noche el Ayuntamiento de esta villa, una vez concluido el despacho ordinario, don Antonio Palou presentó la dimisión de alcalde que fué por unanimidad aceptada, nombrando para sustituirle á don José Serra Aulet y para el cargo de primer teniente vacante por dimisión de don Martín Marqués fué nombrado don Jaime Antonio Mayol. Para síndicos fueron elegidos don Antonio Palou y don Francisco Pastor.

—En la junta general ordinaria celebrada ayer noche por la sociedad recreativa *La Unión* se propuso para formar la junta directiva y quedaron elegidos por unanimidad los señores siguientes: don Antonio Pastor, presidente, vocales don Pedro José Santandreu, don Sebastián Arbona, don Antonio Rullán y don Francisco Enseñat, secretario.

—Después de un fuerte viento muy frío que duró todo el día de ayer, á cosa de las nueve de la noche cayó una ligera llovizna mezclada con granizo, pero duró poco tiempo. En cambio en el vecino pueblo de Fornalugú la granizada fué de bastante consideración, según nos manifiestan, y á durar un poco más hubiera causado perjuicios, especialmente á los naranjos y limones.—C.

2 de Enero de 1898.

De la capital:

Participamos á los suscriptores de la revista madrileña *Blanco y Negro*, en combinación con este periódico, haber recibido del administrador de dicha revista una circular dándonos cuenta de que á causa de comenzar en breve los preparatorios para la instalación de los nuevos talleres y teniendo en cuenta el considerable aumento de tirada que ha alcanzado durante la segunda mitad del año que va á terminar se ve en la ineludible necesidad de hacer los envíos á los corresponsales los sábados en vez de los viernes como venía efectuándolo, lo cual nos obligará á hacer el reparto los martes en vez de los lunes.

El temporal que ha reinado en el mar estos días, ha sacado á la orilla multitud de algas que son aprovechadas como abono, por los agricultores. Por esta causa todo el día de ayer, en las playas de levante, fueron numerosos los carros que trasportaban estos materiales.

Con el piadoso ejercicio dedicado al Sagrado Corazón de Jesús dióse principio anteanoche en la iglesia de la Merced á la serie de funciones, que este año se consagran á Jesús, María y José en la expresada iglesia.

El religioso acto revistió singular esplendor. Ocupó el púlpito el joven sacerdote don Rafael Alzamora, vicario de Campanet, quien á largos ras-

gos recordó los principales actos de amor de que nos dió pruebas el Divino Salvador, y puso á su amante Corazón como modelo de la caridad, que hubiera de reinar entre los mortales, por falta de cuya virtud domina en todas las clases sociales un general desquiciamiento.

La concurrencia fué numerosa y la iluminación y los cánticos solemnes.

Hemos recibido el Almanaque de *El Felanigense* para el año 1898, el cual contiene varias composiciones de los señores: L. Alcina, P. O. P., Antonio María Peña, M. y Miguel Artigues, B. Amengual, Federico Rahola, Gabriel Puig y otros.

Agradecemos la atención.

Durante el viaje de Manila á Barcelona han fallecido á bordo del transatlántico *San Ignacio*, los siguientes soldados mallorquines Juan Bover Vila, Guillermo Alzamora, Calafat y José Gil Noguera. Dichos soldados recibieron cristiana sepultura siendo arrojados al mar.

Dios haya acogido en su seno las almas de esos desgraciados y reciban sus respectivas familias nuestro más sentido pésame.

Ayer fué puesto á disposición del juez de instrucción un sujeto que robó una manta de un coche. Antes de ser encerrado en el depósito de capuchinos tuvo que curarle el médico municipal señor Gayá varias heridas que le produjo el dueño del objeto robado.

El día 6 del corriente celebrará Junta general, para proceder á elecciones, la sociedad lírico-coral y de socorros mútuos *La Constancia*.

Se ha concedido un mes de licencia á don Rafael González Atane, afin de que pueda tomar posesión del destino de secretario de este Gobierno de provincia.

Ha sido impuesta la multa de 10 pesetas al dueño de un establecimiento del Coll d'í en Rebasa, por tener abierto hasta altas horas de la noche.

También se ha impuesto otra de cinco pesetas á un sujeto que insultó á un guardia municipal de servicio en el Molinar de Levante.

En el cuartelillo de la guardia municipal hay una capa de niña, á disposición de quien acredite ser su dueño.

Anoche fué encerrado en el depósito de Capuchinos un sujeto que armó bronca en la calle de Puig.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Ibiza da cuenta de haber detenido á dos sujetos que usaban armas sin la correspondiente licencia.

A ambos se le ha impuesto una multa de diez pesetas.

—La del puesto de San Antonio comunica que ha detenido á tres sujetos por usar armas prohibidas.

También á éstos se ha impuesto una multa de diez pesetas.

Noticias del ejército

Sección de infantería.—Se ha dispuesto que don Miguel Riera Bennasar, con licencia por enfermo en estas islas, pase al regimiento Reserva de Gravelinas núm. 89; y don Francisco Ribot Pallicer, con licencia por enfermo, pase al regimiento Reserva de Baleares número 2.

Justicia y derechos pasivos.—Se ha concedido á Josefa Balaguer Moranta, en concepto de viuda del soldado que fué del ejército de Cuba, Salvador Pericás Miguel, la pensión anual de 182'50 pesetas, la cual se le abonará por la Delegación de Hacienda de esta provincia, desde el 3 de Noviembre de 1895, siguiente al día del óbito del causante é interin conserve su actual estado.

Instrucción y reclutamiento.—Ha sido nombrado oficial mayor de la Comisión mixta de reclutamiento de las Baleares el comandante de infantería don Miguel Vidal Coll.

Administración militar.—Ha sido aprobada la relación importante 450 pesetas que remitió al ministerio de la Guerra el capitán general de estas islas con fecha 6 del pasado, por gastos de viaje ocasionados al personal de la Comandancia de Ingenieros de Palma, con motivo de las visitas hechas á las obras de la batería del cabo Enderrocat en Noviembre último.

En el Ayuntamiento

Comenzó la sesión cerca de las doce.

Leída el acta de la anterior, que fué aprobada, se pasó al despacho ordinario.

Se aprobaron varias cuentas municipales correspondiente al notario del Ayuntamiento, don Juau Binimelis, Don Guillermo Terrasa y oficiales temporeros.

Se aprobó un dictamen de la comisión de Fomento proponiendo que se aumentara de alquiler, en vista de las notables modificaciones que ha sufrido, la finca que ocupa la escuela de párvulos de la parte baja de la capital.

También se aprobó otro de la comisión de Arbolado relativa á la poda de árboles de esta capital.

Se acordó que quedase ocho días sobre la mesa otro dictamen de la comisión de Obras en que se propone sea derribada con urgencia, por ruinosa, la antigua iglesia de San Magín.

Fué aprobado un dictamen presentado por la comisión anterior, por el que se propone se aplique una multa del 50 por 100 del derecho de premio al propietario de la casa número 5 de la barriada de Son Español, angular con la de Moragues.

Se leyeron las cuentas municipales, correspondientes á los años 1896 y 97, acordando que quedase quince días sobre la mesa.

Se habló algo, muy poco, del juego y de otras menudencias, después de lo cual se levantó la sesión.

Beneficio

de la Sociedad Protectora de la Infancia
La noche en que se celebró recaudaron las taquillas del Teatro Principal 1.639'80 pesetas.

El presidente de la Sociedad recibió 25 pesetas del M. I. señor Gobernador civil, 25 del Exmo. señor Capitán general, 25 de la Exma. Diputación provincial, 25 del *Crédito Balear* y 5 del señor don Pedro Martínez, cuyas cantidades suman 1.744'80 pesetas.

Se pagaron á la compañía que dirige el señor Thuillier 510'89 pesetas, por gastos cereales 328 pesetas, por gastos de adorno del teatro, alquiler de aparatos de gas, bujías, macetas, cena que se sirvió en la función, etc. 120'45 que forman un total de 959'34 pesetas, quedando por consiguiente un producto líquido de 785'46 pesetas.

El *Círculo Mallorquín* al pagar en la taquilla un palco abonó en vez de su precio 25 pesetas, la Sociedad del Alumbrado por Gas condonó el importe del que se consumió aquella noche, y la Exma. Diputación ha condonado el importe de los impresos hechos en la Escuela tipográfica provincial.

Que Dios premie á todos la buena obra.

—Y yo, también, dijo Inés sonriendo.
Mr. Micawber bajó inmediatamente al despacho, donde estaba como en su casa, y un cuarto de hora después subió con un ponche humeante.

Notó que había mondado los limones, con su gran cuchillo de muelles, como convenía á un emigrante, y no dejó de enjugarlo, con ostentación, en la manga de su chaqueta.

Mistress y mis Micawber tenían cuchillos análogos, y los muchachos llevaban una cuchara de palo sostenida por un cordón en la cintura.

Anticipando su vida de bordo y la del desierto, Mr. Micawber, en vez de escanciar el ponche para los miembros de su familia y para sí en vasos de metal, que no faltaban en el aparador, llenó del generoso licor los vasos de estaño que cada uno sacó de su bolsillo, y guardó cuidadosamente después de apurado el contenido.

—Renunciamos á las delicadezas y al lujo de la madre patria, dijo Mr. Micawber con gloriosa satisfacción; los habitantes de los bosques no pueden esperar poseer los perfeccionamientos de la civilización.

Un muchachuelo que vino á decirle lo esperaban abajo, interrumpió el discurso que sin duda iba á dirimirnos.

—Tengo un presentimiento, dijo mistress Micawber, de que es un miembro de mi familia.

—Si es así, querida mía, respondió Mr. Micawber, dispuesto siempre á acalorarse sobre este punto, como el miembro de vuestra familia—sea el que sea, ó la que sea—nos ha hecho esperar largo tiempo, tal vez el susodicho miembro podrá esperar mis conveniencias.

—¡Amor mío, dijo su esposa con tono suplicante... en un momento como este... cuando mi familia reconoce al fin sus equivocaciones y os tiende una mano amiga... que no sea rechazada!

—Emma, exclamó Mr. Micawber con magnanimidad, lo queréis, consiento. No podría ir á arrojarme al cuello de toda vuestra familia; pero si aquel de sus miembros que se presenta me tiende una mano calurosa, no es la mía la que la enfriará.

A estas palabras bajó, y como tardaba en subir, mistress Micawber no pudo menos de manifestar su temor de que se hubiese suscitado una explicación algo viva entre su esposo y el miembro de su familia, que un momento antes había supuesto traía el ramo de olivo.

El mismo muchacho que vino á buscar á nuestro amigo, apareció y me entregó un billete escrito con lapiz, pues estaba encabezado al estilo judicial: «Procedimiento hecho en nombre de Heep contra Micawber.»

Este documento confidencial me reveló que Mr. Micawber, arrestado de nuevo y en el paroxismo final de la desesperación, me suplicaba la mandase su cuchillo y su vaso de estaño, que podrían serle de mucha utilidad durante su corta existencia en la prisión.

El cautivo de Heep me rogaba le prometiese, como último favor de amistad, que fuese á ver de cuando en cuando á su familia al asilo de mendicidad y olvidase que un sér tal como él había vivido en el mundo.

Como era justo, mi contestación á este billete fué ir con el portador, para saldar la deuda, á casa del comisario de la vecindad que había efectuado la captura.

Encontré á Mr. Micawber con su mirada fija en el agente de la autoridad; pero á mi vista su semblante se reanimó.

Feliz por volver al seno de su familia, en vez de ir á la prisión por deudas, me abrazó con fervor, y como la letra estaba saldada, inscribió el importe en el librito de memorias, no olvidando ninguna fracción, ni aún la de medio penique que yo mismo había olvidado por inadvertencia.

Aquel librito, que contenía todas las deudas de que se componía la fortuna pasada, presente y futura de Mr. Micawber, en números agrupados con todo el arte é imaginación que soporta la alineación de estos siglos, aquel librito le recordó otra cosa, y á nuestra vuelta arrancó una hoja: era la cuenta de Traddles con el capital y los intereses compuestos durante dos años; se la entregó religiosamente para probarle que esperaba saldarla en aquella época.

Mistress Micawber se quedó sorprendida cuando su

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta-Horas

Empezarán en San Miguel dedicadas á la Virgen de la salud: exposición á las seis de la mañana. A las diez misa cantada. Por la tarde los actos de coro, meditación, estación y la reserva.

Otras funciones

En San Francisco por la noche se hará el ejercicio dedicado á San Antonio de Pádua con sermón por Don Bernardo Matas, Pbro. cantándose después de Sibila.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Contalán, en Santa Eulalia.

Bibliografía

Blanco y Negro no desmiente nunca sus tradiciones. Para mantener con justa razón uno de los primeros lugares en la prensa ilustrada española y para gozar como hasta aquí de los favores del público, procura dar siempre á sus páginas las notas más interesantes y atractivas en artículos y dibujos.

El **Número-Almanaque para 1898** que á la vista tenemos, es el mejor pregón de sus éxitos continuados. No es posible realizar mayor prodigio, tanto en la esmerada labor tipográfica, como en la confección de sus inspirados trabajos literarios y artísticos. Buscando un tema nuevo, alejándose de lo hecho en años anteriores, los bailes populares españoles han dado á nuestro popular colega ocasión brillante para que el público admire sus constantes esfuerzos y para que agote seguidamente, como de costumbre, la edición de tan escogido **Número-Almanaque**.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Firma de S. M.

Madrid 3 á las 1'45 t.

Se ha firmado el nuevo arreglo parroquial de Badajoz y una combinación de magistrados que interesa á Sevilla, Almería y Badajóz.

También se firmaron dos indultos de la pena de muerte que impusieron las Audiencias de Toledo y León.

Consultas

Madrid 3 á las 4 t.

Ha sido consultada la opinión de altas personalidades del Gobierno acerca del alcance de lo dicho por Aguinado.

El corresponsal de **El Imparcial**, que ha acompañado al excabecilla hasta Hong-Kong, estima que es de importancia.

En previsión de lo que pueda ocurrir se han tomado precauciones.

Reunión

Madrid 3 á las 4'10 t.

Se ha reunido la Junta del **Círculo Liberal**.

El Sr. Aguilera que presidia, felicitó al Sr. Sagasta por la entrada del nuevo año; después se cambiaron algunas frases corteses.

El Sr. Aguilera recomendó la condiciones políticas presentes.

De Cuba.-Varias noticias

Madrid 3 á las 4'45 t.

> > 4'50 >

> > 4'55 >

El **Heraldo** publica un telegrama de la Habana diciendo que ya han sido nombrados los subsecretarios de Gobernación. Entre éstos se cuenta el señor Arsendo, que desempeñará el cargo interinamente hasta que llegue el señor Dolz, y se nombre uno definitivamente.

Se han reunido los ministros para tratar del nombramiento de otro personal.

Créese que el día 10 embarcarán los cesantes con rumbo á la Península.

Se nota gran movimiento político.

Hay ansiedad por conocer los resultados

En la trocha de Júcaro á Morón explotó una máquina, no ocurriendo desgracias personales.

El hecho fué casual.

El señor Canalejas ha recibido muchas visitas de pésame con motivo de la muerte de su hermana.

Al comandante de Júcaro se presentaron el contra maestre de un bote y cuatro hombres que llevaban dos fusiles y 22.000 cartuchos.

El general Pando ha celebrado una extensa conferencia en la Habana con el general Blanco.

Un siniestro

Madrid 3 á las 5'50 t.

En la línea de Ciudad-Real, descarriló un tren cerca de Malagón, chocando con otro de mercancías.

Los dos maquinistas quedaron muertos, estando gravísimo un fogonero y mal herido un conductor.

Capitanes de Estado Mayor

Madrid 3 á las 5'45 t.

Se ha verificado el sorteo de capitanes de Estado Mayor con destino á Cuba y Puerto Rico.

Tocó la suerte á Don Cristóbal Cueto, Don José Botín, Don Gabriel Torres, Don Gerardo Sánchez, Don Francisco Codevilla, Don Juan Saez, Don José Pelegrí, Don Lino Sanchez, Don Antonio Marcoy, Don Emilio Barreira y don Eduardo Curiel.

Mencheta

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 1.—Varones 2.—Hembras 5.

Matrimonios: Día 1.—Don Juan Salom Coll con doña Juana Ana Pujadas Mir.—Don Ramón Mendoza Soriano con doña Antonia Alorda Planas.—Don Lorenzo Matas Gallu con doña María Marimón Valent.—Don Antonio Fullana Rubí con doña Margarita Tomás Roca.

Defunciones: Día 1.—Gabriel Tomás Capella, viudo, 70 años, Hospital, anemia.—Antonio Porcel Porcel casado, 58 años, Arrabal, angina de pecho.—Jorge Porcel Bennassar, casado, de 36 años, Arrabal, de afección cardiaca.—Miguel Borrás Mas, soltero, 22 años, Hospital, tuberculosis.—Guillermo Florit Pons, 9 meses, Arrabal, congestión pulmonar.—Josefa Perrelló Company, viuda, 79 años, c. de la Merced, asistolia.—María Isabel Guillot Reus, soltera, 54 años, c. de Salas, úlcera del corazón.—Rosa Garriga Llull, casada, 23 años, Hospital, no consta la enfermedad.

Día 2: Mariano Roig Tur, soltero, 42 años, Hospital, anemia.—Catalina Vanrell Verdura, soltera, 90 años, c. de los Olmos, cardiopatía.—Barbara Quetglas, viuda, 70 años, Hospital, anemia.—Vicenta Tur Torres, casada, 41 años, c. de la Boteria, neumonía.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Despejada, hay cirrus.

Id. del horizonte.—Apenas calimoso.

Dirección del viento.—Flojo del segundo cuadrante.

Estado de la mar.—Picada del viento

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Había mucha humedad, el cielo despejado en su zenit, horizonte calimoso y con cirrus, recalcaba marejadita tendida del S., soplabá ligera ventolina al N. y elevado el nivel de las aguas cuando el orto. Roló por el E. el viento á medida que el sol tomaba altura y á medio día era flojo del segundo cuadrante. Durante la tarde continuó el viento al cuadrante indicado.

Noticias.—Entró el bergantin goleta **Lucinde** procedente de Cardiff. Salíó el vapor **Cabrera** para el puerto de su nombre.

Buques fondeados: Día 3.—Bergantin goleta ruso **Lucinde**, de Cardiff.

Buques despachados: Día 3.—Laud español **San José**, para Sóller.

Matadero: Día 3.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 1.—Vacas, 5.—Toros, 1.—Novillos, 0.—Terneas, 0.—Carneros, 0.—

Ovejas, 6.—Borregos, 1.—Corderos, 86.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrillo, 0.—Cerdos, 4.—Cerdas, 1.—Lechonas, 0.

Inutilizados, una vaca tuberculosa.

Ultimas cotizaciones facilitadas por la casa Fuster

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	60 00
Cambio Mallorquín.	3 00
Fomento Agrícola.	66 00
Ferro-Carriles de Mallorca.	40 00
Alumbrado por Gas.	81 00
Salinas de Ibiza.	220 00
La General Mallorquina.	00 00
Bonos Municipales.	35 50
La Islaña Marítima.	57 00
B. de P. y Caja de Ahorros.	0 00

VALORES PÚBLICOS	
Madrid 3 de Enero.	
Interior.	63 90
Exterior.	79 95
Amortizable.	76 55
Cubas 1886.	93 75
Cubas Nuevas 1890.	77 30
Banco de España.	426 00
Tabacos.	000 00
Franco.	33 05
Aduanas.	96 60
Filipinas.	95 75

Barcelona 31 de Enero.	
Interior.	63 80
Exterior.	79 87
Amortizable.	00 00
Cubas.	91 25
Colonials.	25 00
Nortes.	21 80
Francia.	15 10
Madrid.	00 00
Paris.	61 00
Cubas 1890.	75 00

Boletín metereológico

Día 3 á las 9 de la mañana

Barómetro.	766 9 mm.
Termómetro seco.	13 4 g. ct.
Máxima al sol.	21 6 >
Máxima á la sombra.	14 4 >
Mínima á cubierto.	9 0 >
Mínima á descubierto.	7 6 >
Dirección del viento.	N.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas.	3 2 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas.	175 0 >
Lluvia en 24 horas.	0 00 mm.
Evaporación en 24 horas.	0 7 >
Humedad á las 9.	83 >
Ascenso del barómetro en 24 horas.	3 3 >
Descenso del id. en id.	0 0 >

Hospital provincial

Movimiento de enfermos día 30 de Diciembre de 1897.

Existencia anterior	Entrados	Curados	Fallecidos	Quedan
308	4	3	>	309

ULTIMAS NOTICIAS de la madrugada

TELEGRAMAS

Reunión de los conservadores.

Discurso del señor Pidal

Madrid 3 á las 9'10 n.

> > 9'15 >

> > 9'20 >

> > 9'25 >

En la reunión celebrada esta noche en el Círculo Conservador, el señor Pidal pronunció un brillante discurso teniendo párrafos elocuentísimos.

A dicho acto, han concurrido los exministros señores Tejada Valdosa, Cos-Gayón, Concha, Castañeda y otros, habiéndose notado la ausencia del señor Azcárraga y muchos otros diputados y senadores.

El señor Pidal empezó su discurso dedicando un recuerdo al señor Cánovas enalteciendo su memoria.

Dijo que á raíz de su muerte se debió reconstituir el partido conservador y agrupar todos sus elementos, trabajos que según el señor Pidal resultaron entonces in-

LOS REYES MAGOS

Han establecido este año el depósito de Juguetes para los niños buenos en

La Farola Verde
¡Acudid Papás y Mamás!

JUGUETES
para el día de Reyes en 'LA INDUSTRIAL'

fructuosos y que cree que ahora como entonces tampoco se hará nada.

Añade que la piedra fundamental de que los conservadores estén tan separados es el señor Silvela, que sigue igual en su opinión.

Conviene, dijo, que á todo trance se unan los conservadores, sin mirar ni acordarse siquiera del pasado; y pregunta. ¿Qué razones hay para que no nos podamos unir? Las de no enterarnos con el señor Silvela. Pues yo pregunto. ¿No viven unidos los señores Montero Ríos, Gamazo, Moret y Vega de Armijo? porque pues es imposible la unión nuestra con el señor Silvela.

Las circunstancias ofrecen la realidad y para convencernos basta que fijemos la vista en las soluciones del porvenir.

Además nuestra unión es conveniente para los intereses de la Patria.

Al concluir el señor Pidal fué saludado con un estrepitoso aplauso, dándose luego algunos vivas á la unión conservadora, á los reyes y á la Patria.

La reunión terminó á las siete de la tarde.

Descarrilamiento

Madrid 3 á las 9'35 n.

En la sierra de Malagón provincia de Avila, ha descarrilado un tren, yendo á caer en un terraplén las dos máquinas, habiendo quedado destrozados 18 carruajes.

La vía ha quedado destruida en una extensión de mas de 200 metros.

Banquete.-Negativa

Madrid 3 á las 10'10 n.

Se ha verificado en palacio el anunciado banquete diplomático, al que han asistido unos 60 comensales.

El comedor presentaba un brillante aspecto.

Los amigos de los señores Gamazo y Maura niegan que estos estén en desacuerdo con el señor Sagasta.

Desde Nueva York

Madrid 3 á las 10'26 n.

El señor Dupuy de Lome ha teleografiado al Gobierno, que el vapor **Danulles** intentó anoche salir del puerto de Jacksonville impidiéndoselo las autoridades.

Añade que son completamente falsas las noticias que han circulado acerca de la salida de nuevas expediciones.

Intereses.-Un cablegrama

Madrid 3 á las 10'40 n.

Se asegura que el Banco de

España repartirá á los accionistas el 24 por ciento de cada acción y la Tabacalera el 12 por ciento.

El señor Montoro ha dirigido un cablegrama afectuosísimo al señor Moret, asegurándole que secundará los altos propósitos del Gobierno de la Metrópoli.

Dos noticias

Madrid 3 á las 10'50 n.

El Gobierno ha teleografiado al general Blanco diciéndole que dispondrá de cuantos recursos necesite para seguir una activa campaña.

Durante el mes último se han recaudado en la Península cinco millones de pesetas más que el año anterior.

El general Weyler

Madrid 3 á las 11'15 n.

En el espres de esta noche ha salido para Barcelona el general Weyler.

Sus amigos aseguran que permanecerá algunos días en su finca de San Quintín de Medina.

La protesta de Weyler.-Reyerto

Madrid 4 á las 12'15 m.

La protesta formulada por el general Weyler contra el mensaje de Mr. Mac-Kinley ha pasado á manos de los fiscales con el encargo de que la despachen con urgencia.

En Ortuella (Bilbao) ha ocurrido una reyerta entre varios vecinos, habiendo resultado un muerto y siete heridos, algunos de estos de mucha gravedad.

Mencheta

Teatro Príncipe

Función para hoy martes

Beneficio del primer actor y director don Emilio Thuillier.

El drama en tres actos titulado:

Doña Perfecta

Y el estreno de la comedia en un acto,

La rebaja del tío Paco

A las ocho en punto

Entrada general, 1 peseta.—Idem al paraíso, 0'70 id.—Media entrada general, 0'50 id.—Idem al paraíso 0'40 idem.

El comprador de Oro y Alhajas

que dá mejor prima lo encontrará el público en la calle de la Platería, número 36, tienda. —LA ESTRELLA—

El mejor preparado para el estómago es el Elixir á la Ingluvina Giol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

